



APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

Intención general para Octubre
La reparación
Oración cotidiana
 ¡Oh Jesús mi! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.
 Os las ofrezco en especial a fin de reparar, en cuanto alcancen mis fuerzas, la profunda ingratitud de los hombres a vuestros beneficios.
Resolución apostólica
 Dedicarse a las obras de reparación.
Máxima
 «Muchas veces hay más peligro en hacer poco caso de las faltas ligeras que de las graves.»
 (San Iguacio de Loyola.)

EL COLEGIO ESPAÑOL DE ROMA

Un querido amigo nuestro y antiguo suscriptor, ilustrado Párroco de este Arciprestazgo, que ha formado parte de la Peregrinación catalana a Roma, ha escrito unas notabilísimas cartas desde la Ciudad Eterna, que no publicamos por su mucha extensión; pero no queremos privarnos de coleccionar los párrafos dedicados al Colegio de San José de Roma.
 Dicen así:
 «Pero más que todo eso, y sobre todo eso, honra a España el amor que a nuestra nación muestran los últimos Pontífices. Somos como los Benjamines de su cariño paternal. Dígame el colegio Español de San José. Providencial fué la fundación de esos colegios en España, hoy río caudaloso, nacido de una fuente viva, debajo del manto de la Virgen de la Cinta, y al abrigo de San José. Pero quizá más providencial fué la inspiración de colocar un colegio bajo los auspicios del Romano Pontífice. Esta fundación está destinada a ser una pura gloria española, pero genuinamente española,

la, para decirlo más claro, usaré una frase francesa, que todos sabemos, española de "pour sang". En este colegio se habla, se piensa, y se cree en español de pura raza, en español chapado a la antigua. Aquí se encuentra uno como en su casa, y ni se acuerda que ha traspuesto los Pirineos y los Alpes. Desde aquí me es muy grato enviar una felicitación muy expresiva a ese distinguido coterráneo, Dr. Sol, que en poco tiempo ha hecho cosas grandes. En buena hora que los tortosinos se ufanen con su ilustre Querido, que se enorgullezcan con mi amigo Pedrell: uno y otro dejarán un nombre imperecedero... Y sin robarles un ápice de su justa gloria artística... quiero otro pedestal para otro tortosino que, cuando muera, se sabrá lo que valía. Nadie, ni el mismo, lo sabe ahora. *Lauda post mortem* Y para que en todo revelase la finura y perspicacia de su ingenio, ha puesto aquí un Rector como llóvido del cielo. Y no digo más, porque aun esto herirá en lo más vivo su delicadeza y humildad. Pero *cuique sum*. El amor franco, decidido, del Papá al Colegio Español, que llama él "el mio colegio"... dice todo lo que yo podría añadir. Y me he entretenido en esto, porque es una gloria que pertenece a la diócesis de Tortosa y nos envidian todos los Obispos de España. Aunque desde aquí mirada resulta gloria nacional. Cuatro obispos nuestros están allí dignamente alojados. Otros tantos tienen pedida plaza y eso acabará por ser la Casa solariega de todos los obispos españoles y un centro de sabiduría y piedad para todos los seminarios de España.
 Ayer (el día 3), con motivo de inaugurarse un espacioso comedor, hubo en el Colegio de San José un modesto banquete al que asistieron los cardenales españoles Vives y Casañas, los obispos de Barcelona, Salamanca, Lérida, Tarazona, Solsona y otro que no recuerdo.
 En el banquete estaba nuestro

escultor Félix, el hermano de Sor Filomena."

Propaganda Católica

Hemos recibido del Centro de Propaganda Católica de Vinaroz la siguiente Circular, que gustosos insertamos para conocimiento de nuestros lectores, a quienes rogamos procuren difundir su lectura y propagar lo que en la misma se recomienda.
 Dice así:
 «Aproximándose el tiempo en que este Centro procura extender los calendarios netamente católicos para contrarrestar la difusión de los más o menos impíos, permitimos avisarle que desde el día 15 del mes actual podrá V. hacernos cuantos encargos es tiempo convenientes. Bien conocido es de V., que se puede hacer mucho bien propagando los calendarios de referencia, dada la general costumbre de leer el *papelet* todos los días; si el calendario es bueno, inspirará santos pensamientos y acciones meritorias, pero si es malo, necesariamente hará concebir obras reprobables. Utilísimo, pues, es, a gloria de Dios, trabajar en este sentido y confiamos que sabido así por V., procurará hacer mucho para que lleguen a centenares los difundidos por ese lugar.
 Los precios que regirán son: taco suelto 0'30 pesetas con la rebaja del 3, 8, 13 y 18 por 100 a los que pidan mayor número de 10, 25, 50 y 100 tacos respectivamente.
 Conviene procure V. hacer cuanto antes la repartición de calendarios para que al aparecer en las tiendas los profanos, ya hayamos invadido las casas de la clase de los que recomendamos.
 Debemos también advertir a usted, que el día 31 del próximo mes de Octubre pediremos para nuestro uso, algunos rosarios Indulgenciados por un P. Cruzado con los que se ganan gracias tan extraordinarias como podrá V. notar en el folleto *Elenco* que

adjuntamos. (Quien desee poseer el *Elenco* y documento de la S. C. que más abajo se refiere puede solicitarlo a la Secretaria de dicho Centro, calle Virgen 69, Vinaroz.) Si V. necesita alguno de los mencionados rosarios y nos lo manifiesta antes de pasar esa fecha, con sumo gusto añadiremos al encargo nuestro los que desee V. Sería muy agradable a Dios Nuestro Señor en extremo, que también tomara V. interés porque sean muchos los que recen con los repetidos rosarios, que dan lugar a que hagamos tantos beneficios espirituales. Si bien en el Año Santo no ganamos las Indulgencias para nosotros propias, podemos ofrecerlas por las benditas almas del Purgatorio como ya advertimos en nuestra C. núm. 47.
 La cantidad que V. ha de enviar necesariamente antes del 31 Octubre, es según el número y clase de rosarios que V. necesite. Para su conocimiento ponemos nota de los precios a continuación.
 Por cada rosario número 1, cadena, corazón y cruz acero, 0'25 pesetas.—10, coco liso, granos separados, cadena, corazón y cruz acero, 0'50.—10, coco fino, cadena, corazón y cruz imitación plata, 1'35.—11, perlas (cuentas) cadena, corazón y cruz acero, 0'50.—12, id. id. (tamaño algo mayor), 0'70.—13, coco liso, cadena, corazón y cruz acero, de quince decenas, para religiosos, 1'35.
 Para satisfacción de los que pudieran tener alguna duda sobre la autenticidad de los muchos favores que se alcanzan con un rosario de los expuestos, verá también V. incluso una copia literal del Documento que posee más de la Sagrada Congregación de Indulgencias, en el que se justifica cuanto le hemos dicho.
 Los rosarios serán bendecidos por el P. Crucífero el día 7 Noviembre y seguidamente se remitirán a nuestro poder para a la brevedad posible distribuirlos a sus propios dueños.
 Aquellas personas que quieran encargarnos rosarios núm. 1, deben tener presente que ganarán las mismas Indulgencias que aquellos que los

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración Moncada, 13. Precio de suscripción 1 peseta al mes. Toda la correspondencia al Director.

poseen del núm. 3 restantes, pues procuraremos que lleven la cruz de reales como todos los demás.

Desearo sea todo del agrado de V., repetimosnos ss. q. b. s. m.

In Corde Jesu. Por el C. P. C.,
Juan Bautista Sendra.

Fiesta de la Natividad de Nuestra Señora. Año 1900.

A. M. D. G. et M. I.

LA MISA DE UNA

—(o)—

Muy afanoso hallábase Bautista, el ayuda de cámara de Gonzalo Zaldivar en sus tareas de limpiar el calzado del señorito, cuando escuchó que el reloj del Banco daba las once y media cierta mañana de un domingo de primavera.

Al escuchar las campanadas del reloj, Bautista suspendió su trabajo, arrojó la bota que estaba instrando a fuerza de betún y de puños, corrió hacia su habitación, lavó las manos precipitadamente, se quitó la brusa que cubría su cuerpo, colocó el frac que estaba tirado sobre una silla, y se dirigió velozmente hacia el cuarto del señorito, entreteniéndose en el camino en rizar las pobladas patillas introduciendo en ellas sus gruesos dedos a manera de puas de peine y murmurando con voz más alta que lo conveniente:

Esta es la tercera vez que le llamo; pero, a pesar de eso, ¡menudo regaño me voy a ganar!

II

Las tres de la madrugada habían dado cuando Gonzalito Zaldivar, hijo del opulento banquero del mismo apellido, se retiró de la *soirée* de la baronesa de Aguasclaras para dirigirse a la cama.

Llegado a su casa, encargó al fiel Bautista, su antiguo ayuda de cámara, que guardase en el *secretaire* del despacho poco más de mil pesetas que había ganado al *besigue*, y que no se olvidase de llamarle más temprano que de costumbre, pues tenía una urgente cita.

Había prometido a la baronesa de Aguasclaras llevarle los últimos telegramas de la Bolsa de Londres recibidos de los corresponsales de su padre, y para ello se habían citado en San José a la hora de Misa de doce y media.

Bautista prometió despertarle; le ayudó a desnudarse y una vez acabada esta operación, desapareció después de desearle el descanso que necesita el que ha bailado siete valsos, cuatro rigodones y el *cotillón* final, y ha ganado mil pesetas, todo ello en el espacio de cuatro horas.

Gonzalo se acomodó en el lecho; hizo un garabatito incomprensible, pero que para él significaba la señal de la cruz, y alargando el brazo tocó el botón de la luz eléctrica, y cortada la comunicación quedóse á obscuras.

Acurrucóse en el lecho y comenzó a rezar sus devociones (pues él era sobre todo muy católico, no obstante las voces que malas lenguas hacían correr

acerca de su conducta); pero apenas había llegado al tercer Padrenuestro cuando se durmió, quedando la habitación en profundo silencio, sólo interrumpido por la tranquila respiración de Gonzalo y el pausado *tic-tac* de su magnífico cronómetro, colocado á la cabecera de la cama.

III

—¡Señorito! ¡¡Señorito!!!
—Déjame en paz,—murmuró ésta entre sueños con voz colérica.

—Es que ya son las once y media,
—replicó Bautista.

—Pues hasta la una que es mi hora de levantarme, no sé para qué me llamas,—prosiguió Gonzalo más incomodado, pero sin abrir los ojos.

—Es que como el señorito me dijo anoche que le despertara más temprano para ir a una cita...

—¡Es verdad!—dijo Zaldivar incorporándose y frotándose los ojos; —¡pero bruto! ¿por qué no me has llamado ante-?

—Dispéñseme el señorito, pero estoy llamando desde las diez y media; ésta es la tercera vez que le aviso...

—Sí, sí, lo que quieras decir; ahora voy a tener que faltar á la cita con la de Aguasclaras, y todo por tí. Además, probablemente no podré oír Misa, y esto será una nueva arma para que esas *beatas* de las novenas digan que yo soy un perdido y un ateo, y todo porque no asisto á todas las novenas y no doy para el Jubileo. Y todo por tí... bruto... por tí.

—Señor—se atrevió á decir Bautista.

—¡Calla, animal!—Te habrás estado durmiendo, y se te habrá pasado la hora. En fin no perdamos tiempo; vete por los *chismes* de afeitarme mientras me visto un poco.

El criado salió y entretanto Zaldivar, sin acordarse de rezar una oración de gracias, á pesar de ser *tan católico como el primero*, continuó monologando acerca de la torpeza de su ayuda de cámara; se puso los calcetines de seda negra, calzóse unas babuchas de piel, y tapando su cuerpo con una bata de seda que le llegaba hasta los pies se dirigió hacia su tocador, que comunicaba con su dormitorio, y que más que un cuarto de aseo de un caballero parecía el *boudoir* de una coqueta damisela.

Manuel.

(Concluirá.)

Lo que dice Sagasta

—(o)—

Madrid, 12, 10'20 m.—Anoche mismo, sin darle descanso, fué invadida la casa del señor Sagasta por los conspicuos del partido fusionista y por los periodistas. Estos, aun cuando el jefe de los liberales se manifestaba poco dispuesto á hacer declaraciones políticas, la habilidad de los reporters le arrancó algunas que no dejan de tener importancia.

Comenzó diciendo que su actitud hasta hoy había sido espectante, á fin de que en ningún caso pudiera decir el señor Silveira que había encontrado dificultades para el desarrollo de sus planes, si es que plan alguno ha tenido el jefe del Gobierno en su desastro-

sa política.

«Además no quería que se nos tachase de impacientes, y por ello he creído más conveniente esperar á que el país, ya casi sin excepción de partidos ni de grupos, condene tan desdichado modo de gobernar.

Mi propósito firme es recoger los impulsos de la opinión, que son los mismos que siento, para acometer la empresa, con tesón y acometividad, de poner toda suerte de obstáculos á fin de que no continúe el desbarajuste en lo económico y la arbitrariedad en lo político.»

Calificó de atroz e inaudito el decreto del señor Dato y dijo que ningún liberal se prestará á ser comparsa en la comedia urdida por el ministro de la Gobernación, cuya conducta combatirá en el Parlamento el partido fusionista.

Creó el Sr. Sagasta que las Cortes no se abran tan pronto como se dice, porque el Sr. Silveira es ducho en eso de buscar subterfugios para aplazar aquello que le conviene, y sabe de sobra que tal como están las cosas, fomentándose los antagonismos entre los más influyentes coautores de la maltrucha unión conservadora, se exponería á un grave contratiempo quizás en las primeras sesiones.

Añadió el Sr. Sagasta que en breve irá á Palacio á cumplimentar á la Reina, y si esta augusta señora le invita se á emitir su opinión, no tendría el menor inconveniente en expresarlo con claridad que no diese lugar á ningún género de dudas.

El cuerpo de San Agustín

—(?)—

El domingo 7 se verificó en la ciudad de Pavia, de Italia, la traslación del cuerpo de San Agustín desde la Catedral á la iglesia que en aquella capital poseen los Padres Agustinos.

San Agustín, el primero de los doctores latinos, murió en Hipona (Africa) el día 28 de Agosto del año 420 de la Era Cristiana, y fué enterrado en la iglesia de San Esteban. Setenta años después, á causa de las invasiones de los vándalos, San Fulgencio, hijo de San Agustín, y uno de los Prelados más grandes de la Iglesia de Africa, trasladó el bienaventurado cuerpo, con grandes precauciones, á Cerdeña.

En aquella isla, donde el santo doctor hizo grandes y estupendos milagros, estuvo depositado doscientos veintidós años. Después, en 721, y con el fin de librarle de las profanaciones de los bárbaros, fué trasladado con gran magnificencia, acompañado de príncipes, Cardenales y Prelados, al convento de Beatos Agustinos de Pavia. A consecuencia de las guerras, revoluciones y trastornos que sobre vinieron después en Italia, los gloriosos restos fueron conducidos á la catedral de aquella ciudad y guardados por el cabildo eclesiástico, con gran veneración, con una magnífica urna de plata repujada, de inmenso valor, urna depositada en un soberbio mau-

soleo de mármoles, jaspes, pórfidos y dorados bronces.

El reverendísimo Padre fray Tomás Rodríguez, español misionero de las islas Filipinas, y hoy general de toda la Orden agustiniana, suplicó repetidas veces al actual Pontífice León XIII autorizase la traslación del santo cuerpo á la iglesia que los Padres Agustinos tienen en aquella capital, confiándole á la custodia, culto y tierra de devoción de sus hijos. Nuestro Santo Padre accedió benignamente á las súplicas de la Orden agustiniana, y el domingo último, como indicamos, se verificó la traslación.

Las fiestas que con este motivo se han celebrado en Pavia, han sido en brillantes, solemnísimas y asombro de los millares de extranjeros, devotos y peregrinos que han acudido á la ciudad italiana, teatro, en otro tiempo, de los más gloriosos triunfos de las armas españolas. Gran número de Cardenales, Arzobispos, Obispos y comisiones de todas las provincias de la Orden Agustiniense, han concurrido al solemnísimos actos. La procesión que recorrió las principales calles de la ciudad, ha sido una de las más brillantes manifestaciones del culto católico en nuestros tiempos.

Una multitud inmensa de personas de todas las clases de la sociedad rodeaba la magnífica urna, conducida en un soberbio carro triunfal, cubierto de palmas y coronas empapadas de lágrimas de sus hijos. Los Prelados de la más alta categoría eclesiástica y los superiores de la Orden llevaban las cintas y todos los balcones de la ciudad aparecían adornados de magníficas colgaduras; triunfo superior y más grande que el que los romanos tributaban á sus Césares cuando volvían, llenos de gloria, de los campos de batalla.

Parecía que del fondo de aquellas reanimadas cenizas surgían rayos de luz, de calor y de esperanza en medio de esta sociedad envuelta en muchos errores, egoísta y fría, que marcha con pasos de gigante al abismo de su ruina, si no toma por norte y guía en el rápido curso de sus progresos materiales las grandes enseñanzas del ínclito San Agustín, el más sabio de los Santos y el más santo de los sabios de la Iglesia de Dios.

Al llegar el cuerpo á la iglesia, la multitud prorrumió en exclamaciones de entusiasmo; el Prelado diocesano, revestido de pontifical, entonó el magnífico *Te Deum*, y cien voces, llenas de fe, de vigor y de esperanza, cantaron el magnífico himno, compuesto por el mismo San Agustín cuando, al pie de la pila bautismal y postrado de rodillas ante el gran San Ambrosio, daba gracias á Dios por haberle regenerado con las aguas saludables. Aquel canto, pues, de gloria, de alabanzas y de acción de gracias á Dios resonó el día 7 con más armonía y majestad bajo las bóvedas de la iglesia de San Agustín; parecía que el alma del gran Doctor vagaba por aquellas anchurosas naves animando á sus hijos al valor y á la pelea, en el campo del amor y de la ciencia, contra todos los nuevos enemigos de la Iglesia.

Este himno ha repercutido en todas las iglesias del orbe católico que están á cargo de la corporación agustiniana.

Solamente de España han asistido á la traslación los Obispos de Pamplona, Jaca, Salamanca y Sigüenza, misioneros que fueron todos de las Islas Filipinas. Además de los mencionados Prelados han concurrido á la gran solemnidad representantes de la comisaría de Madrid, Filipinas, China, América del Sur, El Escorial, Valladolid, Calahorra, Valencia de don Juan, Novelda, Barcelona, Bilbao, Gijón, Mallorca y de otros muchos puntos.

Desde hoy, pues, custodiarán los agustinos el cuerpo de su santo Padre y fundador, y le rendirán solemnemente culto diario religioso de todas las naciones de Europa, América y Asia. Cada provincia agustiniana sostendrá una lámpara que de día y de noche arderá ante el sepulcro del santo patriarca. La traslación del santo cuerpo, llevada á cabo por el general de la Orden, ha despertado inmenso entusiasmo en todos los hijos é hijas de San Agustín, que de día en día van aumentando, como falanxe preparada para librar grandes batallas en el campo de la religión y de la ciencia.

De China

Los telegramas que se reciben de la China no confirman la muerte de la emperatriz como se había asegurado estos días.

Afirmase, no obstante, que el emperador es quien despacha todos los asuntos urgentes, y esto hace creer que si no ha muerto la emperatriz debe estar gravemente enferma.

Según despachos de Londres las fuerzas inglesas dispersaron cerca del río Tubill un destacamento de 400 boers, teniendo dos muertos y varios heridos.

El Standard de Londres publica un despacho de Shanghai diciendo que el Sudoeste de Kanangsi ha estallado una rebelión de tales proporciones, que el Sow dice que no le bastan para reprimirlos los 30.000 hombres que tiene á sus órdenes.

Otro periódico inglés publica un despacho de Hong Kong, dando cuenta de haber sido destruidas cinco misiones en Hakingohu.

Del Transvaal

Dicen de Londres que se reciben noticias del Transvaal muy malas para los ingleses.

Los boers han descarrilado numerosos trenes, han copado destacamentos y hacen todo lo que es natural producto de la guerra de guerrillas.

Estas noticias han causado en Londres penosa impresión de un efecto desastroso.

CRONICA

Ayerche de 8 á 9, relampagueó y llovió. Esta mañana han caído nuevos chubascos. Parece que el temporal no

se ha alejado todavía de nosotros.

Después de haber permanecido una larga temporada en esta ciudad, ayer marchó á Valencia con su virtuosa y digna esposa, nuestro estimado y distinguido amigo el sabio Landerer.

En el tren del mediodía de ayer llegaron á esta ciudad algunos romeros de esta Diócesis, que formaron parte de la Peregrinación catalana á Roma.

Damosles la bienvenida.

Suscripción

iniciada por la Cámara Agrícola, para aliviar las necesidades de la Vinda del guarda jurado, vilmente asesinado, José Escurreola Negre, y para sufragar los gastos de la acción que ha acordado sostener, ante los Tribunales de Justicia.

Table with columns for names and amounts in Pesetas. Includes D. Mateo Colomé (2'00), Un Sr. Sacerdote (2'00), Un Sr. Socio (5'00), D. Antonio Plá Bonavila (0'50), Juan Ramirez (0'50), Juan Risa (0'50), and a TOTAL of 643'50.

(Se continuará.)

En la noche del día 10 del actual fué detenido y conducido en la mañana del 11 por disposición de la autoridad judicial municipal de Benicarló ante el juzgado de instrucción del partido de Vinaroz, que sigue las diligencias, Fernando Roca Bayerri, vecino de Benicarló.

La detención es debida á haber recaído sospechas vehementes contra dicho sujeto de ser el autor de la explosión del petardo en la casa del vecino de Benicarló, don Bautista Urquiza Ferrer, presidente del sindicato de aquel pueblo.

De Zaragoza comunican que ayer se celebraron los festejos de la Virgen con gran afluencia de forasteros. En la Basílica del Pilar se celebró el oficio con asistencia del Arzobispo, Ayuntamiento y delegaciones del elemento militar y civil. El niño Pepito Arriola, tomó parte en la misa, despertando gran curiosidad.

Telegrafían de Coruña que ha ocurrido en aquella capital una seria colisión entre albañiles asociados y no asociados.

Con motivo de haber sido admitidos en una obra cuatro obreros no asociados, los que lo están, que eran unos 200, exigieron que se despidiera á aquéllos, á lo que no quiso acceder el patrono.

En vista de ello se declararon en huelga y apedrearon á los no asociados, hiriendo á tres.

La Guardia civil acudió, pero los grupos habían engrosado de tal modo y se presentaban en actitud tan imponente, que de momento no pudo des-párselos.

El patrono ha dicho á las autoridades que si no es disuelta la sociedad obrera, suspenderá las obras.

Ningún médico eminente deja de elogiar con entusiasmo los Salicilatos de bismuto y cerio de Vivas Pérez.

Sr. D. Juan Vivas Pérez. He tenido ocasión de experimentar sus Salicilatos de bismuto y cerio en varios casos de disentería, quedando plenamente satisfecho de los efectos obtenidos. Además los he usado en algún caso de intertrigo y también en estos los resultados me han sido favorabilísimos.

(Firmado) Dr. Raniera Franchi.— médico cirujano de los Hospitales de Roma.

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un despacho de Filipinas, en el que el general Jaramillo comunica que ha aplazado su regreso á España porque le quedan por resolver algunos asuntos. Cuando los tenga terminados, entregará la documentación al cónsul de España en Manila y se embarcará para la península.

De Coruña telegrafían que el Ayuntamiento se propone protestar, como lo ha hecho ya el de Logroño, contra el decreto publicado recientemente acerca de la reforma de sustituir á los diputados provinciales y concejales suspensos.

El Municipio coruñés pedirá la adhesión de todos los demás de Galicia á la mencionada protesta.

Antonio Edo García, de 27 años, viudo y Francisco Edo Lázaro, soltero, de 45 años, han sido detenidos por haberse permitido insultar de palabra y amenazar de muerte á Luis Tena Monfort, Raimundo Dolz Tena, Joaquín Tena Dolz y Baldomero Barreda Monfort, habiéndose ocupado al Antonio Edo una escopeta de pistón, cuya arma juntamente con el atestado correspondiente que se ha instruido, han sido entregados al juez municipal de Villafraña.

La Jefatura de Obras públicas anuncia que por D. Juan Valls Roca, vecino de Roquetas, se ha solicitado autorización para construir sobre el barranco de San Antonio, camino vecinal de Roquetas á Mas de Barberans, un puente con arreglo al proyecto que acompaña.

El juez instructor militar del regimiento infantería de Almansa llama cita y emplaza al soldado José Segarra Raga, natural de Tortosa.

El presidente del Colegio médico del partido de Tortosa, Dr. Sabaté, convoca á los señores médicos del partido judicial á la reunión que se ha de celebrar á las 4 de la tarde del día 19 de los corrientes, en la Cámara agrícola de esta ciudad, para tratar asuntos de verdadera importancia para la clase.

Comunican de Nueva-York la voladura de una fábrica de dinamita en el Estado de Minnesota. El edificio ha quedado completamente destruido, viéndose únicamente una hoyá de 150 metros de anchura y 15 de profundidad.

Han parecido muchos obreros y han quedado heridas de más ó menos gravedad más de 200 personas. Las pérdidas materiales se elevan en 275.000 francos.

—o—

Día 14

Las Misas conventuales serán á las 9 y 1/4 en la Catedral, á las 9 en Santiago y á las 8 en la parroquia del Sagrario de la Catedral.

Habrán Misas rezadas en la Catedral á las 5 y 1/4, 7, 9, 9 y 1/2, 11 y 12. En San Antonio á las 7 y 1/2 y 8 y 1/2. En la iglesia del Rosario á las 8 y 1/2 y 10. En San Blas á las 10 y media y 11 y 1/2. En San Francisco á las 7 y 1/2. En el Hospital á las 7 y 1/2. En San Pedro á las 8. En Ferreñas á las 7. En la Purísima á las 7 y 8 y 1/4. En el Gimnasio á las 8. En San Juan á las 6 y 1/2 y 8. En el Seminario á las 11.

La Cofradía del Santísimo Sacramento celebra los cultos de la Exposición Dominical en la iglesia del Seminario. A las 8 Misa de Exposición. A las 11 Misa rezada á intenciones de D.ª María de la Cinta Zaragoza, viuda de Vergés. La función de la tarde, empezará á las cuatro.

Continúa á las 4 y 1/2 de la tarde el Noenario de la Virgen del Rosario en su iglesia.

En San Antonio prosigue el Noenario de Santa Teresa de Jesús, á las cinco de la tarde, con sermón por el Rdo. D. Rafael Marín. Todos los días á las 7, se celebra la santa Misa.

Rosario á la Santa Cinta, á las 6 y 1/4 de la tarde.

El Santo Rosario

Durante el mes de Octubre, y conforme á los mandatos de S. S. el Papa León XIII, se rezará:

En la Catedral, Altar Mayor, á las 7 y 1/2 de la mañana.

En la Capilla Parroquial del Sagrario, á las 4 y 1/2 de la tarde, con exposición de S. D. M.

En la Parroquia de Santiago á las 6 de la tarde.

En la iglesia de la Purísima á las 6 de la mañana, con Misa y exposición de S. D. M.

En la iglesia de San Juan á las 6 de la mañana, con Misa y exposición de S. D. M.

Día 15

FIESTA

de Santa Teresa de Jesús

La Archicofradía Teresiana de Tortosa, celebrará la fiesta de su Santa Madre con estos cultos, en la iglesia de San Antonio: á las 7 de la mañana: Misa de Comunión general con pláticas preparatoria. A las diez y media: Misa solemne cantada á grande orquesta.

A las cinco de la tarde: Función solemne, en ella se cantará el Trisagio y predicará el Rdo. D. Rafael Marín Piquerás. Después de la reserva se adorará la Reliquia de la Santa.

La Rda. Comunidad de Religiosas Carmelitas Descalzas del arrabal de Jesús, obsequiará á su Santa Madre, el Serafín del Carmelo, con los cultos siguientes:

A las 9 de la mañana Misa solemne con exposición de Su Divina Majestad, bendición del Santísimo y Reserva.

A las tres y media de la tarde, expuesto el Santísimo Sacramento, la Rda. Comunidad cantará el Trisagio Serafín y hará el panegírico de la Doctora Mística el Rdo. D. Francisco Tena Pbro., terminado con la bendición del Santísimo y Reserva.

VARIEDADES

Perseverancia en la Lucha

El hombre de valor y de corazón es el que desafia el peligro; el que se dirige al fuego de las batallas; el que se

expone al de las sediciones, y el que domina el de las tentaciones. Es el que menosprecia, provoca y domina todos los peligros para cumplir con su deber.

El hombre de corazón teme tres cosas: el juicio de los justos, el juicio de su conciencia, y el juicio de Dios.

El hombre perseverante, seguro de marchar hacia lo grande y lo justo, no se deja detener por ningún obstáculo. Mas que retroceder, acuestase al pie de lo insuperable: muere allí. Será escribel de los que vendrán de segunda por una escalera de cadáveres. El obstáculo quedará vencido. Amontonándose así, los mártires colmaron los abismos y el género humano pudo ir a Dios.

Veuillot.

Chispas

En el Tribunal: El presidente.—Testigo, cuente V. el origen de la riña.

El testigo, dirigiéndose al público: El acusado, sin motivo alguno, se puso a gritar: ¡esos imbéciles! ¡esos idiotas! ¡esos majadero! ¡

El presidente interrumpiéndole: No se dirija V. a la gente que hay en la sala, sino al Tribunal.

Un velocipedista sufre en su carrera una terrible caída que le ha magullado todo el cuerpo.

Un individuo que le presta sus auxilios, le pregunta: —¿Es la primera vez que monta usted en bicicleta?

—No, señor, ¡a última!

En una comida. Un invitado rompe una copa.

Juanito, el niño de la casa, no se puede contener y exclama: —Mira, mamá; precisamente una de las que nos ha prestado la vecina.

Charada



Soluciones a los pasatiempos del día 11 Charada: Retorcido.

Balneario

de aguas termales de Domingo Galofre en Villavieja (P.ª de Castellón)

El agua del manantial sale a la elevada temperatura de 46° centígrados. Tiene servicio de coches propio que reciben a los señores Bañistas en la estación de Nules y los conducen a Villavieja con sólo que a su llegada manifiesten que quieren visitar aquel Balneario.

Este antiguo y acreditado establecimiento tan conocido por las muchas personas que anualmente lo visitan para alivio y curación de dolores reumáticos, ha inaugurado ya la temporada del presente año que no terminará hasta el día primero de Noviembre.

Las personas que lo visiten hallarán en él espaciosas habitaciones y servicio esmeradísimo a precios muy económicos.

Rafael Mestre CIRUJANO DENTISTA

Consulta de 9 a 12 mañana y de 2 a 5 tarde.

Tortosa, Calle San Blas n.º 2 principal, Tortosa.

Rebaja de precios

La Sociedad E. C. MANUEL PANISELLO Y CA.

ha acordado gran rebaja de precios en todos los efectos de su establecimiento de Ebanistería, Carpintería y depósito de muebles de todas clases. Unica casa para el arreglo y adorno de salones y confección de cortinajes.

Imenso surtido de cuadros al óleo para salones, comedores y despachos. Movilario completo para una casa, así sea de la más aristocrática como de la más humilde.

En este propio establecimiento hemos visto un acabadísimo modelo de los pianos fabricados por don Paul Izabal de Barcelona, siendo de admirar tanto su armuosa sonosidad como la forma y esbitez del mismo, no dudando que dichos instrumentos obtendrán en nuestra ciudad una acogida favorable por los inteligentes y aficionados al arte musical.

Moncada, 16—Carmen, 2 y 10.

ALMANAQUE

de la

FAMILIA CRISTIANA

para 1901

En la librería de D. Arturo Valtés, Angel, 7, Tortosa, se halla a la venta este tan recomendado almanaque, que se publica en Suiza.

Consta de más de 70 páginas, con excelentes grabados y notables escritos en prosa y verso.

Precio, 3 realés.

AVISO

Como diariamente acuden a esta ciudad, ordinarios y particulares de los pueblos comarcanos, suplicamos a nuestros suscriptores aprovechen esta conyuntura para renovar la suscripción y en particular satisfacer los atresos que adeudan a esta Administración.

Imprenta de «El Estandarte Católico»

MANUEL CLIMEN RELOJERO calle del Angel, 10, Tortosa

En este establecimiento encontrarán sus favorecedores relojes de todas clases y precios. En plata los hay de las acreditadas marcas Fleury, Favory, Jeannot, Narcisse. En los relojes de acero han de moda hoy día, llamados Ho-koff, la variedad es mucho mayor por que se presta la forma de las cajas y diferentes dibujos de las esferas. De estos los hay y Peninsular reloj elegante y máquina muy fina. Insuperable. L. D. J. Avium F. D. Bicicleta. Bellona y otros. No comprar sin visitar este establecimiento. Máquinas para coser y hacer medias y calcetines Angel, 10, TORTOSA

DE INTERES GENERAL!

AGUA abundante y potable

en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante a los pueblos que carezcan de ella, Dirigirse a los

Sres. Barberá y Compañía

Plaza de San Juan, 18, Tortosa

Guano Ancora

DE LA

SOCIEDAD BELGO-ALEMANA EN ROSKIN

AGENTE GENERAL EN ESPAÑA

ALEJANDRO PIK

BARCELONA-BAILÉN, 17-BARCELONA

Este guano universalmente conocido se recomienda por la pureza y alta graduación de las materias que lo componen y cuya riqueza se garantiza con los análisis de multitud de Cámaras agrícolas extranjeras y nacionales.

Desconfiar de las imitaciones. Guano G para cereales, remolachas, hortalizas, cáñamo, maíz, etc., etc. Guano E para patatas y toda clase de tubérculos. Guano W especial para viñas y árboles frutales, recomendándose eficazmente para las replantaciones e injertos de vides americanas.

La casa, ha preparado asimismo una clase G ESPECIAL PARA ARROCES y otra clase W ESPECIAL PARA NARANJOS destinadas exclusivamente a estos dos importantes cultivos de las regiones valencianas, asegurando a cuantos agricultores las ensayen, un rendimiento en las cosechas superior al obtenido con el empleo de cuantos guanos se hayan empleado hasta la fecha.

Depositario en Tortosa: Juan B. Aguilá.